



# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 3 á las 24

### «La Epoca» sobre el torpedeamiento del «Giralda»

La Epoca replicando á la prensa germanofila respecto al torpedeamiento del «Giralda», ha dicho que nadie piensa que se pida que se reclame energicamente para declarar la guerra á Alemania.

Añade que los alemanes reciben hospitalidad refiriéndose á los expulsados del Camerón y además de Portugal, y en la América del Sur el tesoro español adelanta fondos para sostenerlos, mientras los submarinos alemanes torpedean nuestros barcos.

Además se encuentran anclados en los puertos españoles barcos alemanes libres del apresamiento por la marina aliada.

### El general Lemar á España

Dícese que el general Lemar, defensor de Lieja, vuelto del cautiverio de Suiza, saldrá de Berna el jueves con destino á España donde piensa establecerse para reponer su salud.

Madrid 4 á las 5

### El Cónsul inglés recibió y habló con los naufragos del «Giralda»

Se ha hecho pública una carta fechada en Vigo, que trasmite á título de curiosidad. En ella se afirma que al desembarcar allí los naufragos del vapor «Giralda» les recibió el Cónsul inglés con el sanitario de línea, Nelson, haciéndoles ofrecimientos para que relatasen el naufragio en la forma como lo hicieron ante las autoridades de marina, preparándose una entrevista con un corresponsal de un periódico de Madrid, que la publicó.

Se afirma que se les aseguró que declarando de esa manera, Alemania tendría que indemnizar daños y perjuicios.

### Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado que muy de mañana un destacamento francés, en el sector de Caucicon, por medio de un golpe de mano, capturó un pequeño puesto alemán, cogiendo 13 prisioneros y mucho material de guerra.

Un golpe de mano alemán que fué rechazado anoche en norte de Bures ocasionó graves pérdidas á los alemanes.

### Estado anárquico en Rusia.—Polacos contra bolcheviquistas

Petrogrado.—El Comité ejecutivo del Gobierno comunica que en Legies los polacos se apoderaron de Vo gachef diso y vendó á los «soviets» y detuvieron al Comisario en nombre del Consejo de campesinos.

Las causas de las operaciones son la declaración de guerra por los polacos á los bolcheviquistas.

Petrogrado.—En las luchas de las calles tomaron parte los buques de guerra anclados en el puerto que el 25 quedó en manos del Comité revolucionario.

### No se sabe si se hará pública la Nota del «Giralda»

Se asegura con insistencia que la Nota por el torpedeamiento del «Giralda» está redactada en términos amistosos, sin acritudes. Se afirma que existe divergencia de criterio entre los ministros sobre si debe ó no publicarse la Nota cuando se sepa que la recibió el Gobierno de Berlín.

### Los buques españoles en los Estados Unidos

New-York.—Se ha llegado a un arreglo para la salida de buques españoles de los puertos norte-americanos.

Trece son los buques españoles que han zarpado en el pasado mes de Enero y no lo han podido hacer todos, ha sido por las medidas generales del Gobierno de no facilitar carbón antes de que estuvieran atendidas las necesidades de guerra.

### De la contraofensiva italiana

Roma.—Se señalan importantes bajas sufridas por el ejército austriaco debidas á la contraofensiva del ejército italiano en Valbelle y Bertigo.

Ha habido regimiento austriaco que ha perdido el setenta por ciento de sus efectivos.

### Llamamiento

Buenos Aires.—al gobierno ha llamado a su país a los agregados militares en Berlín y Viena.

Madrid 4 á las 17

### Llegada de naufragos

Dicen de Geroná que entraron en el puerto dos botes conduciendo los naufragos del vapor inglés «Arouter» torpedeado por dos submarinos alemanes.

El capitán quedó prisionero en uno de los submarinos.

### El Emperador de Austria en el frente italiano

Viena.—El Emperador ha visitado el frente italiano revistando las tropas, siendo objeto de entusiastas demostraciones.

Muchas ciudades destruidas y saqueadas vuelven al aspecto casi normal.

Los habitantes se muestran agradecidos a los humanitarios sentimientos del ejército austriaco.

### Las negociaciones de paz

Nauen.—En la última sesión de las conferencias sobre la paz en Brest Litovsk se trató de la cuestión de Ucrania.

La representación ucraniana declaró que se tenía el propósito de crear la unión de todas las repúblicas del territorio ruso formando un gobierno federativo, pero impidiéndolo la situación actual de Rusia.

Pide dicha representación que se reconozca la república ucraniana como estado independiente.

Otro representante ucraniano dice que Ucrania desea la paz juntamente con la república federativa rusa sin anexiones ni contribuciones asegurando al pueblo el derecho de registrarse y declarando que Ucrania no reconocerá convenio alguno mientras no los apruebe la delegación de la república federativa rusa.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 3 á las 22

### Nancy no es evacuada

Paris.—Se ha dicho que ante la inminencia de la ofensiva alemana se había dispuesto la evacuación de Nancy.

El Gobierno lo desmiente, si bien advierte que deben tomarse allí ciertas medidas de precaución, que sin duda causarán penoso efecto en la población.

### El asunto Caillaux

Paris.—El capitán Bonchardon, juez instructor del proceso Caillaux, ha tomado declaración respecto al mismo al ex-ministro del Interior M. Malvy.

La declaración de este ha durado dos horas.

### Los rumanos avanzan

Basilea.—Las tropas rumanas han ocupado Kischinef y siguen su avance por la Besarabia.

Parece que las tropas rusas evitan el combate.

### Buques suecos á Finlandia

Stokolmo.—Se ha ordenado á varios buques que estén dispuestos á ir á los puertos de Finlandia para recoger, en caso preciso, á los súbditos suecos.

### El pan yanke

Nueva York.—El decreto en que se dispone que la elaboración de pan se verifique con un veinte por ciento de harinas de otros cereales distintos del trigo, empezará á regir el 24 del corriente.

### Misión militar sin resultado

Basilea.—Un telegrama de Yassy dice que la Misión Militar yanke enviada á Rusia hasta ahora no ha dado ningún resultado.

### La construcción naval inglesa

Londres.—El Ministro de Marina Mr. Geddes ha declarado que la construcción de buques mercantes va tomando tal incremento que en breve podrá compensar las pérdidas ocasionadas por los submarinos.

### Los polacos contra el «Soviet»

Petrogrado.—Veinte y seis mil soldados de la legión polaca, que servían en el ejército ruso, han ocupado Rotatchuf, población situada cerca de la frontera austriaca, expulsando de la misma al «Soviet» local.

Este envió un ultimatum á los polacos para que evacuen la ciudad, añadiendo que de no hacerlo así fusilará á los propietarios polacos que están en su poder.

### Buque inglés torpedeado

Londres.—El buque armado «Luvaiga» ha sido torpedeado.

Faltan siete oficiales y doscientos diez y siete soldados.

### Los objetivos aliados

Paris.—El Comité interaliado se ocupó de concretar los objetivos comunes de guerra.

El lunes se dará una nota oficiosa que será la contestación á los discursos ultimamente pronunciados por los Condes Herling y de Czernin.

### Protesta de Polonia á Rusia

Zurich.—El Gobierno de Polonia ha enviado al de Rusia una protesta por su negativa á reconocer el nuevo Estado.

### Telégrafo restablecido

Basilea.—Ha quedado restablecida

la línea telegráfica que une Moscú y Berlín.

### La última incursión sobre Londres

Londres.—La incursión celebrada por los aviones alemanes sobre esta capital el 28 de Enero último produjo 58 muertos y 173 heridos.

Hay además, cuatro personas desaparecidas.

### Los holandeses no van á América

La Haya.—El Gobierno de Holanda ha suspendido los permisos de navegación para ir á América, ante el temor de que el Gobierno de los Estados Unidos se incaute de los buques.

Barcelona 4 á las 23

### El Comité interaliado y las condiciones de paz

Paris.—El Comité interaliado se ha reunido en Versalles.

El Jefe del Gobierno francés M. Clemenceau examinó las condiciones de paz expuestas en sucesivos discursos por los Jefes de los Gobiernos de la «Entente».

Estas condiciones no pueden ser más moderadas; desde el momento que el enemigo no las acepta no queda otro deber que seguir el esfuerzo militar y continuar la lucha hasta obligar á los Gobiernos enemigos á cambiar sus disposiciones en favor de una paz que implique el abandono del militarismo agresivo contra todos los principios de equidad y justicia.

Se acordó establecer una completa inteligencia entre los Gobiernos y los jefes militares para que sus acuerdos tengan eficacia completa.

### El «Goeben» en reparación

Londres.—El Almirantazgo británico confirma que el crucero alemán «Goeben» que se dijo estaba perdido ha sido llevado á Constantinopla, donde se encuentra reparando las averías sufridas.

### Las tendencias rusas

Basilea.—De Brest Litovsk y dicen que en la delegación rusa se notan tres tendencias.

Los amigos de Lenine partidarios de la paz inmediata á cualquier modo; Trotzky partidario de dejar las cosas como están, si Alemania no mejora las condiciones de paz; y Kamenef partidario de romper las negociaciones.

Por ahora parece dominar la tendencia de Trotzky.

### Ultimatum de Alemania á Rusia

Zurich.—Un telegrama de Copenhague dice que Alemania dirigirá un ultimatum á Rusia para que acepte las negociaciones de paz.

### El proceso Bolo

Paris.—Esta tarde empezó la vista pública en el Consejo de Guerra del proceso instruido contra Bolo Pachá.

En la sesión de hoy se ha leído el acta de acusación.

### Del bombardeo de Paris

Paris.—De la información practica da sobre el último bombardeo se desprende que las bombas lanzadas tenían poca fuerza de penetración, pero gran poder explosivo.

Algunas de dichas bombas estaban cargadas de melinita.

En el pavimento de las calles, los hoyos abiertos por las bombas apenas tienen quince centímetros de profundidad, pero las fachadas cercanas al sitio de la explosión quedaban como trituradas.

Según la experiencia de este bombardeo, se ha dispuesto aumentar las baterías antiáreas situadas en los alrededores de Paris.

### Se reanudarán las operaciones

Basilea.—Dicen de Mohlen que los alemanes arreglan con actividad las vías férreas y las carreteras cercanas a la frontera rusa.

Por esto se entiende la creencia de que van a reanudarse las operaciones.

### Nuevos Mariscales austriacos

Basilea.—El Emperador Carlos de Austria ha nombrado Mariscales a los generales von Ermolli y Boroevitch.

### El conflicto de las subsistencias

Madrid 3 á las 24

### La «Gaceta»

La «Gaceta» publica una Real orden, disponiendo que los Gobernadores civiles faciliten al personal del Ministerio de Hacienda ó á las delegaciones de mismo, las declaraciones que han de rendir á la Comisaría General de abastecimiento, según decreto de diciembre de 1917.

Madrid 4 á las 5

### Establecimientos asaltados en Huelva

Dicen de Huelva que anoche el vecindario se amotinó debido á la carestía de las subsistencias.

Los amotinados asaltaron los establecimientos, careciéndose de detalles. Se ha reconcentrado la Benemérita.

### Protesta contra el anuncio del alza del pan

Comunican de Huelva que en las minas de Perrural, 500 mujeres marearon en manifestación á Calanas para protestar contra el anuncio de la compañía de subir cinco céntimos el pan.

Madrid 4 á las 17

### Comentarios desmentidos

El ministro de Hacienda, señor Ventosa, ha desmentido los comentarios sobre la Real orden autorizando la exportación de pastas para sopa.

Está condicionada puesto que se exige la importación de mayor cantidad de trigo regulada por la intervención oficial.

### Las subsistencias en Valencia

Dicen de Valencia que muy de mañana el Alcalde, concejales y comisiones obreras visitaron al arzobispo para ponerse de acuerdo sobre las medidas conducentes á remediar la crisis obrera.

El arzobispo se ha puesto á disposición del alcalde felicitándole por las medidas adoptadas para remediar la carestía de las subsistencias y le indicó la conveniencia de un reparto de donativos que se haga entre los obreros de todos matices sin ninguna exclusión.

Se reunirá la Junta de subsistencias para acordarlo.

### Manifestaciones de Garcia Prieto

Madrid 4 á las 17

### Obreros al trabajo.—La suspensión de garantías y la cuestión electoral

El señor Garcia Prieto confirmó la vuelta al trabajo de los obreros en Barcelona.

En el resto de España hay tranquilidad.

A las cinco y media celebraremos Consejo de ministros para cambiar impresiones sobre medidas electorales.

Ignoro, añadió, si en dicho Consejo se tratará del restablecimiento de garantías de Barcelona, pero estima que dicha suspensión en nada afecta á la cuestión electoral porque se ejercen allí los derechos de ciudadanía sin limitación.

### Política

Madrid 4 á las 17

### Lo que dice el ministro de la Gobernación

El señor Bahamonde hablando de lo que se relaciona con la situación de Barcelona dijo que hoy han entrado al trabajo casi todos los obreros excepto en una fábrica.

Que continúan allí los trabajos de ciertos elementos para producir perturbaciones, pero la labor del Gobierno vence la situación satisfactoriamente.

### Manifestaciones electorales

En el pueblo de Tudela (Navarra) por motivos electorales hubo manifestaciones desagradables contra el candidato marqués de Castejón.

### Cotizaciones

Madrid 4 á las 17

Interior	76 95
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p	98 00
Amortizable nuevo	00 00
Banco de España	510 00
Compañía Tabacalera	00 00
Francos	73 50
Libras	19 95
Exterior	85 05

### Noticias sueltas

Madrid 3 á las 24

### Concurso.—Distribución de crédito.

La «Gaceta» publica el anuncio del concurso para proveer la plaza de Capellán de número de la Iglesia de Santiago y María de Monserrat de Roma.

Igualmente publica una Real orden aprobando la distribución del crédito para el arreglo de las carreteras del Estado.

### Asuntos de guerra

«El Diario Oficial» del Ministerio de la guerra publica una circular disponiendo que para la tramitación de los asuntos, se amplien las facultades

## ASISTENCIA PALMESANA GRAN BAILE DE MÁSCARAS

para el Miércoles día 6 á las 11 de la noche al estilo de la Bombilla de Madrid. La sala estará decorada propiamente por este baile.

Se suplica á las Máscaras el Mantón de Manila.

## REBAJA DE PRECIOS BLUSAS Y BATAS

Los Almacenes BON MARCHÉ han puesto á la venta un precioso surtido de Batas y Blusas de lana y de algodón.

Grandes rebajas en los abrigos de señora y niña.

concedidas á los Capitanes Generales, á los Subinspectores, á los comandantes generales de Artillería ó Ingenieros, á los Intendentes Militares y á los Inspectores de Sanidad.

Los subinspectores podrán resolver los asuntos si la cuantía del expediente no excede de 1250 pesetas, los demás hasta 2000 y los Capitanes Generales hasta 5000.

### Conferencia

Mañana el arzobispo de Tarragona dará una conferencia en el Ateneo.

### Recepción

En la Academia de la Historia ha tido lugar el acto de la recepción del nuevo académico señor López Ballesteros.

Ha presidido el acto el conde de Lanrecin.

El señor López Ballesteros leyó un estudio sobre el reinado de Alfonso X.

### Sobre el crédito público

La Sociedad Económica Matritense, ha dirigido, una exposición á S. M. el Rey, sobre el actual problema del crédito público que tiene alarmado á la opinión.

### Un Monte-pío de retiro para Pérez Galdos

Se ha iniciado por el escritor señor Ramirez Angel y el escultor Victorio Mochó, la idea de fundar un Monte-pío de retiro para Pérez Galdós, por suscripción popular.

### Entierro

Se ha verificado el entierro del conde Vilches asistiendo gran concurrencia.

Figuraban en la presidencia del duelo representaciones de la Familia Real, los señores Garcia Prieto, Villanueva, Groizard, Alba, el Alcalde, el Gobernador y otros personajes.

### Pidiendo la incorporación

El ministro de la Guerra señor La Cierva ha recibido numerosas instancias de brigadas y sargentos despedidos recientemente, solicitando la incorporación á filas, las cuales han sido remitido á los capitanes generales para que den su opinión, previo informe de los coroneles.

Los tenientes coroneles de cazadores, apoyarán sus informes remitiendo previamente las instancias á la Junta de reenganche.

Madrid 4 á las 5

### Misión militar chilena llega á España

Ha llegado una Misión militar chilena presidida por el general don Luis Brieva. Le acompañan cuatro capitanes que vienen á instruirse en la táctica española y á adquirir artículos militares que no pueden adquirir en otros mercados europeos á causa de la guerra europea.

Dichos capitanes ingresarán en diversas instituciones y si es posible en el Estado Mayor Central.

### Se rompe el freno de un tranvía y choca con otros.—Heridos

Telegrafían de Barcelona que en la Plaza de Josepets á un tranvía de la Bonanova se le inutilizó el freno. Patinando chocó con otro tranvía.

Resultaron varios pasajeros heridos que fueron auxiliados por las fuerzas del Ejército que prestan servicio en aquel sitio.

Madrid 4 á las 17

### Anomalías en la cuestión de quintas

El Capitán general de la 3.ª región telegrafía que se han descubierto anomalías en la Comisión Mixta de reclutamiento de Alicante, decretándose la revisión de expedientes de quintas.

### Españófilo fallecido

Ha fallecido en Portugal el español Penho Cunha.

### Nueva emisión de obligaciones

El Rey firmó un decreto disponiendo la emisión de obligaciones del Tesoro el 15 del actual por doscientos millones de pesetas en el plazo de un año al 4 por ciento anual exentas de impuestos encargándose al Banco de España la negociación.

### Audiencias en Palacio

El Rey recibió en audiencia al ge-

neral Auñón y señores duque de Almodovar y marqués de Laurencin.

### Reparto de comidas

La Reina doña Victoria Eugenia asistió al reparto de comidas á los pobres del distrito de la Inclusa.

MENCHETA

### Noticias del extranjero

Madrid 4 á las 5

### La peste en China

Londres.—Telegramas de Pekin dan cuenta de que se propaga en forma alarmante la peste pneumónica.

Ha aparecido ya en la región de Fochili.

CORRESPONSAL

### Noticias de Barcelona

Barcelona 4 á las 22

### La huelga terminada

Anoche se reunieron los contra-maestros y acordaron reanudar hoy el trabajo.

En efecto han entrado al trabajo en todas las fábricas, de suerte que la huelga puede darse por terminada.

Han sido retiradas casi todas las tropas y solo quedan pequeños retenes.

### Carbon para las fábricas de gas

El Ministro de Fomento ha telegrafado manifestando que está dispuesto a destinar un vapor que solo se ocupe de ir trayendo carbón para las fábricas de gas de esta ciudad.

### Marcelino Domingo en libertad

Han sido puestos en libertad todos los detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Entre los libertados figura el exdiputado por Tortosa don Marcelino Domingo.

También han sido puestos en libertad todos los contra-maestros detenidos, excepto cuatro que estaban reclamados por el Juzgado por hechos ajenos á la huelga.

### El «Celia» torpedeado

Procedente de Cetta ha llegado el vapor «Colón» conduciendo el capitán y diez y siete naufragos del vapor armado inglés «Celia», que fué torpedeado el 2 del actual frente á Port Vendres.

Dichos naufragos fueron hallados en un bote, faltando otros dos botes con el resto de los tripulantes.

Dícese que vieron torpedear otro vapor.

A última hora comunican de Cadaqués que ha llegado á aquel puerto un bote conduciendo á 13 ingleses.

Se supone que son naufragos del «Celia».

BUXAREU